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-Gemeinderat Völpke -     Völpke, den 29. April 2024 

 

 

 

 

Niederschrift 
der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Völpke vom 24.04.2024 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   20:25 Uhr 

Ort:   Bürgerzentrum Badeleben, Badeleben 

Anwesende:  lt. Anwesenheitsliste 

Entschuldigt:  Hr. Dammann, Hr. Heidtmann, Hr. Klohn, Fr. Schoppenhauer; 

   Hr. Smolin 

Gäste:   s. Anwesenheitsliste 

Verwaltung: Fr. Kasten - Protokoll 

 

Tagungsverlauf 

 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Sitzung wird vom Bürgermeister um 19.00 Uhr eröffnet. Er stellt die ordnungsgemäße 

Ladung fest. Mit 8 anwesenden Ratsmitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

2) Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Tagesordnung wird in der vorliegenden Form zugestimmt. 

 

3) Bestätigung der Niederschrift vom 25.03.2024 

 

Zur Niederschrift der Ratssitzung vom 25.03.2024 gibt es seitens der anwesenden Ratsmit-

glieder keine weiteren Anmerkungen und Fragen. Daher wird dieser mit 7 Ja-Stimmen / 0 

Nein-Stimmen / 1 Enthaltung zugestimmt. 

 

4) Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils der Rats-

sitzung vom 25.03.2024 

 

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 25.03.2024 wurden folgende Beschlüsse ge-

fasst: 

 02/2024 Teilerlass von Betriebskosten für die Jahre 2021 und 2022 für den 

                        Sportverein Völpke für die Nutzung des Sporthauses in Völpke, 

 Bahnhofstr. 1a 

Abstimmergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung 

 03/2024 Veräußerung Grund und Boden – Mühlenberg 10 in Badeleben 

Abstimmergebnis: 9 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 
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5) Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse 

 

Im öffentlichen Teil der Sitzung vom 25.03.2024 wurden keine Beschlüsse gefasst. 

 

6) Themen und Informationen aus der Verbandsgemeinde 

 

entfällt 

 

7) Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 

 

Herr Bögelsack berichtet, dass die 1. Lesung der Haushaltsatzung 2024 in der vorherigen 

Sitzung stattgefunden hat. Da seitens der anwesenden Ratsmitglieder keine weiteren Fra-

gen und Anregungen vorgetragen werden, wird der Beschlussantrag vorgetragen und ab-

gestimmt. 

 

Beschluss: 04/2024 

Der Gemeinderat der Gemeinde Völpke beschließt die Haushaltssatzung für das Haushalts-

jahr 2024. 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

8) Einwohnerfragestunde 

 

Herr Bögelsack übergibt das Wort an die anwesenden Gäste. Herr Dr. Zimmermann be-

richtet, dass er Landwirt ist und einige Flächen in der Gemarkung Völpke bewirtschafte. 

Bereits vor einigen Jahren wurde schon einmal versucht, ein Projekt bzgl. Windkraft anzu-

schieben, welches auch aufgrund von Gesetzlichkeiten nicht weiterverfolgt worden ist. 

Nun sind einige Grundstückseigentümer wieder an ihn herangetreten, ob nicht nochmal ein 

Versuch unternommen werden solle. Daher ist seine Frage, wie die Gemeinde Völpke 

dazu steht. Auch der Berater Herr Danzmann erläutert das Vorhaben. Mit Herrn Falke 

wurde bereits gesprochen und berichtet, dass dieser bereits Kontakt mit entsprechenden 

Unternehmen bzgl. eines solchen Vorhabens geführt habe. 

Herr Springmann merkt an, dass in der Gemeinde Völpke bereits sehr viel zwecks Ener-

giegewinnung getan werde. Er spricht sich daher dagegen aus und ist auch nicht begeistert, 

noch mehr wertvollen Börde-Boden für solche Projekte zu verwenden. Der Großteil der 

bestehenden Projekte befinden sich auf alten Industriebrachen oder Flächen, wo nicht viel 

wächst. 

Herr Scherer stimmt seinem Vorredner zu. Er sieht es weiterhin als Problem an, dass das 

Umspannwerk, wo eingespeist wird, bereits jetzt zu wenig Kapazitäten besitzt. 

Auch durch den Bürgermeister wird vermittelt, dass bereits einiges seitens der Gemeinde 

zur Gewinnung erneuerbarer Energien getan wird. Ebenfalls ist es ihm wichtig, dass das 

optische Bild eines Dorfes bzw. der ländlichen Gegend erhalten bleiben solle. 

Die weiteren anwesenden Ratsmitglieder stimmen dem zu.  

Daraufhin werden die Gäste verabschiedet. 

 

9) Anfragen und Anregungen 

 

Herr Springmann fragt nach, ob sich das OA bzgl. der Sachlage „Mühlenberg 11“ geäu-

ßert oder etwas unternommen hat, da es immer noch so aussehe. Zu ihm wurde gesagt, 

dass das Gehölz auf das Osterfeuer solle, dieses sei vorbei, das Gehölz aber noch da. Das 

Problem wurde bereits in der letzten Sitzung angesprochen. 
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Daraufhin wird von Frau Kasten berichtet, dass Sie am Vortag aufgrund einer Pachtange-

legenheit Vorort war und ein Gespräch mit Frau Märkisch geführt habe. Ihr wurde ver-

ständlich gemacht, dass ein Teil des Gehölzes auf gemeindeeigener Fläche lagert ohne ent-

sprechende Erlaubnis. Sie ist bereit, die Fläche zu pachten (ca. 225m ²). Durch den Bürger-

meister wird einer Verpachtung zugestimmt, jedoch mit entsprechenden Auflagen. 

Herr Springmann berichtet weiter, dass an der Scheune von Packenius ein Blech hängt, 

welches sich bei Wind recht stark bewegt und droht auf die Straße zu fallen.  

Herr Bögelsack teilt mit, dass ihm seitens der VG bzgl. des Mühlenbergs 11 keine Rück-

meldung vorliegt und bittet darum, dass zur nächsten GR-Sitzung ein Vertreter des OA an-

wesend ist, um zu klären, was bzw. wer in entsprechenden Fällen tätig wird und wie. 

In diesem Zusammenhang fragt Herr Scherer nach, was gemacht werden kann, wenn wie-

derholt Hunde auf dem Friedhof spazieren geführt werden, obwohl die Satzung dieses un-

tersagt. 

Herr Bögelsack teilt noch mit, dass es ein Telefonat mit Herrn Kampe bzgl. des Lösch-

teichs gegeben habe und klargestellt hat, dass die Gemeindearbeiter nur unterstützend tätig 

werden, da die Feuerwehr der VG unterliegt. 

Frau Hoffmann berichtet, dass Herr Vogel über den Spielplatz vor das Haus fährt und dort 

auf der Rasenfläche parkt. Dieses sei nicht in Ordnung, Herr Bögelsack kümmere sich da-

rum. 

Der öffentliche Teil wird um 19.55 Uhr geschlossen. 

 

 

 

 

 

 


